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電気関連情報
古い漏電遮断器要注意！
電気事故で一般的に囁かれているのが、

漏電とかタコアシ配線です。

出火元が不明の場合は「漏電によるもので

はないか？」となるようで、電気工事業を半

世紀以上渡世としている者として思うのはモ

ノ云わぬ漏電の冤罪です。出火元となる電気事故で一番多いのは

短絡や接続不良（ねじり合わせ）等による発熱です。

タコアシ配線にしても電気容量の問題で１アンペアの器具が１

５ケ接続しても問題ありませんが、電気ポットはたった２ケでも

ブレーカーがとぶはずです。電気ポットは小さい割りに消費電力

が大きく１ｋｗ（１０アンペア）食います。一方ホームエアコン

の消費電力は２～３０年前と比べて約半分の５アンペア前後で

す。

漏電遮断器が登場したのは１９７２年頃かと思いますが当初の

機器は漏電と高調波の区別ができませんでした。絶縁不良はメガ

やテスターで測れますが高調波は普通の計器では測れません。高

調波の主な発生源はインバーターです。インバーター製品は増え

る一方です。

漏電ブレーカーの高調波 （インバーター）対応機種が登場し

たのは１９９２年（平成２４）以降です。築２７年以前の建物の

漏電ブレーカーは機会をみて交換をお薦めします。個々の分電盤

に漏電ブレーカーがあるのに更に引き込み口に漏電ブレ－カーが

あるのは過剰設置です。どこか一区域の漏電で建物全体が停電し、

雨の夜に、雪の夜に屋外の引き込み盤（鍵付）まで出かけなけれ

ばなりません。引き込み口のブレーカーは普通のブレーカーに交

換すべきです。
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電気量に換算すると人間は１００Ｗ・脳は
２０Ｗ程度と いうことです。
するとネコは身体中で１０ｗ・脳だけだと
１ Ｗ。
賢いカラスはまるごとで１Ｗと言うことに
なります。

AIを搭載したどんなロボットも自然の生き
物には当分敵いません。

電力自由化

「泣く子と地頭には敵わない」士・

農・工・商・エタ・ヒニン・等の身分

制度があった江戸時代の庶民の言葉で

す。地頭は鎌倉時代から続く地域の権

力者、地頭役の領主、代官は明治初頭

までいたようです。「争ってもムダだ」

という意味で電気屋稼業には｢東電とはケンカできない｣とい

うジョークがありました。関西電力や、北陸電力が気にいっ

ても富士川を境に周波数も違うし、そこまで送電線を持って

いくのは出来ない相談だからです。

ところが、２０１６（平成２８年）４月１日以降家庭や商

店、事務所全ての消費者が原則として日本中の何処の電力会

社とも自由に契約できることになったのです。

最初の電力の小売り自由化は｢特別高圧」や大規模工場やデ

パート、オフイスビルでしたが、その後小規模工場や中小ビ

ルまでが契約可能となってきたのです。こうなったのは経済

産業省が電力会社を発電、 送配電、小売り業者と三部門に解

体したからです。このうち国の規制がかかるのは送配電部門

で発電、小売部門は自由参加です。これを機に従来の十電力

の他に新電力なるものが大挙名乗りでました。

一例をあげますとエネックス、東京ガス、大阪ガス、丸紅、

イーレックス、パナソニック、王子製紙、昭和シエル石油、

オリックス、日産自動車、馬車道、…数え切れません。

料金比較はガスとの組み合わせ、携帯電話との組み合わせが

あります。料金種別にしても、基本料金、夏期料金、その他

の季節の３区分だけではなくピーク電力、夜間電力区分があ

り単純比較はできません。更に提示されている料金も営業サ

イドでフレキシブルに対応するようです。うまく選択すると

５～１０％の差額が出ます。年間１００万から１０００万円

軽減できるケースが多々ありそうです。「面倒な比較、調査は

当社にお任せ下さい。成功報酬は折半で五年ということで如

何でしょう？」というセールスが花盛りです。ボロい商売で

す。その半分の半分で儲かりますが当社は商社ではありませ

ん。たいした手続きではありません。お問い合わせ頂ければ

お役に立ちそうないくつかの情報を

お答え致します。
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２０Ｗの電球上げます
使い道

２０２０年には電球、蛍光灯は製造中止に

なる、との情報が一部メディアから流されま

したが全く製造されないということではなさ

そうです。（一般社団法人 日本照明工業会）

但し需要は激減するはずで主なメーカーは製

造中止するでしょう。ＬＥＤの照度、性能は年々向上し今や２

００ｌｍ／ｗ（ルーメン・パーワット）に迫り寿命も４０，０

００時間から５０，０００時間に達しました。それに比べ電球

は１０～１５ｌｍ／ｗ、寿命は１,０００～１,５００時間です。
蛍光灯にしても寿命は１０，０００時間。インバーター方式

は効率も１００ｌｍ／ｗを超えましたが問題は水銀を使うこと

です。電球は形見の狭い照明器具ですが２点思いがけない特色

があります。

電球は消費電力のうち光りになるのが１０％以下で他は熱に

なってしまいますがその熱を利用する用途があります。屋外ポ

ンプの凍結防止、小さな生き物の保温器、そして低電圧でハデ

に寿命が伸びることです。

電球の寿命は使用電圧に指数的逆比例します。「ダウン・トラ

ンス」を使わなくても５０％電圧を下げるには２ケ直列に繋げ

ばいいのです。１ケの電球には５０Ｖかかるので消費電力は２

０Ｗが３Ｗになり照度は激減しますが寿命は計算上なんと！１

３００年を超えます。ホントかしら！ 計算上ホントです。

２０Ｗの電球はかって夜桜などの提灯に使われました。

今は消費電力が少なく寿命の長いＬＥＤ電球が対応します。

長時間点灯する夜祭りなどの照明には使用されるケ－スは少

ないと思われますが、一～二夜のお祭りなら数十回以上使えま

す。まだまだ様々な使用用途が考えられます。《デンキ屋ならそ

のへんのところ考えろ。世間の役にたつように》と地元のゼネ

コンの岩崎工業(株)の会長から２５ケ入りケース６０ケースを

頂きました。タダで貰ったものなので経過、ご理解の方にはタ

ダで差し上げます。但し、お届け、郵送の場合は郵送料実費を

頂きます。

私８２歳、人の世の賞味期限を超え

て気付ました。分相応身近な所で誰か

役に立つことを考えよう。と思ってい

ます。

とりあえず

「２０Ｗの電球どなたか要らんかねエ」
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電球の特典
同じ消費電力で一番効率の悪いのは電球です。その電球に意

外な能力があります。

①高温に強いです。電子機器・ＬＥＤは高温に弱いのです。

白熱球のフィラメントは１０００度以上あるはずです。１００

度以上あるサウナ室でもヘッチャラです。

② 定格の電圧の下限にしぶとく半分になっても点灯します。

それどころか、寿命が急に伸び出します。これがハンパでは無

いのです。数式としては（使用電圧／定格電圧のマイナス１３．

５乗）で定格１００Ｖの電球を下記電圧で使用すると単純計算

では下記のようになります。

９０Ｖでは ４．１５倍 約４０００時間

８０Ｖでは ２０．３４倍 水銀灯より長い

７０Ｖでは １２３．３６倍 ＬＥＤより長い

６０Ｖでは ９８８．４５倍 １１３年 連続点灯

５０Ｖでは １１,５８５倍 （１，３２２年！）連続点灯

上記のようになりますが、理論と実データーではかなり乖離

があります。以前の和室用の蛍光器具には残留灯といって３Ｗ

程度のナツメ球が付いていました。寿命は２０００時間程度あ

りましたが、一晩８時間程度点灯すると１年経たず切れてしま

います。これを定格２００Ｖのナツメ球に入れ替えると計算上

１、３００年以上持ちます。自分の寝室で試してみますと定格

の残留灯より照度が落ちますが行灯程度の役に立ちます。それ
あんどん

で「１３００以上持ちます！」と２～３０人の方に差し上げま

した。その後、１年持たずに切れた例がありました。同様な報

告がネットにもあります。計算通りにはいかないものです。

１００Ｖ半分コ
普通の電球を２ケシリーズに繋いでみました。電球を２ケシリ

ーズに繋ぐと個々の電球の電圧は半分になります。

会社の通路の暗い部分に２０Ｗ

の電球２ケぶら下げました。照

度は半月の明るさ程度ですが１

３００年もつかどうか試してい

ます。
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消火器リサイクルセンター
特定窓口

買うときにお金がかかって捨てる時にもお

金がかかるもの。車や家電品がそうです。

消火器は鉄の容器だけで無く内部の消火薬

剤や圧力ボンベの処理があり、そのまま一

般廃品業者に渡すのには問題がありました。

但し内容、構造を熟知した我々専門業者が分別して自社で処理

する事が出来た当時は新品を買って貰えれば無料で引き取って

いました。十年前の２００９年「日本消火器リサイクルセンタ

ー」なるものが（環境省・総務省消防庁）の指導により日本消

火器工業会が【消火器】リサイクルセンターを設立してからは

そうはいかなくなりました。廃消火器を「特定窓口」の当社に

持ち込んで頂いた場合、「シール代」として 800 円(既にシール
が張られているものは無料）と保管処分費として１本あたり 800
円合計１６００円頂いております。（直接メーカーの処分場に持

ち込めば半分以下の料金で済むかもしれません）申し訳ありま

せんがお持ち込みが原則で出向いてのお引き取りは別料金を頂

いております。

消火器は経年変化するか？
粉末消火器の蓄圧式（窒素ガスを封入した消火器は稲荷山古墳

から出土した刀剣の永久保存容器と同じ）においても５年を経

過すると古い順（同時に設置したものが多い）に開封して１０

年以内に全数内部検査をするという規則があります。密閉容器

内の薬剤の化学的反応は１６０度超えてからです。因みに重力

による火山灰等の固化は数千気圧です。平成１１年来るべき２

０００年(新しい千年紀プロジェクトとして当時の小渕大臣のお

声がかりで２５００億円の予算がくまれました。これをうけて

自治省でも経年変化した筈の未開封の１０年経過した国内メー

カー六社の消火器の分析が行われました。意外なことに全数新

品同様でした。これを受けて外観上

支障のないもの、未使用のものは開

封することによってのみ支障がある、

外観検査で支障ないものは敢えてリ

スクを呼ぶ開封検査は意味なしとの

お布れがでるかと期待したのですが

維持管理の規則は変りませでした。

消火器の維持管理法は消防法七不思議の一つである。
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お薦めしたい集い

会と名がつくものはほぼ止めましたが浮

世の付き合いで法人会や商工会には在籍し

ています。商工会の役職は総代です。商工会には千数社が加

盟し各地から選抜された３０名ほどが理事です。その下が総

代ですが１５０名います。やることは年に数回カレンダーと

か総会資料とか配布することで数１０分で済みます。手当と

して２０００円の商品券がゲットできるボロイ役職です。何

より嬉しいのはこの「総代」というビッグな肩書きです。い

まはライオンズクラブなどという肩書きがなく車も軽四輪な

ので時には輝かしい肩書きが欲しい場合があります。その時

のために蓮田市商工会総代という名刺を作っています。総代

だから蓮田の商工会で一番エライんだ、と勘違いする人がい

る筈です。その私がお薦めしたいところがあり、二つ紹介し

ます。

日本サイ科学会

会費は準会員年６０００円正会員は年１２、

０００円です。入会書には博士号の有無などの蘭があり、肩

書きがない私は「蓮田市商工会総代」「地区自治会班長」「同

窓会役員等歴任」と書き込みました。

因みに私は正会員なので機関誌「サイジャーナル」が送ら

れます。月一度くらいある講演会は誰でも参加出来ます。

サイは埼玉、彩の國のサイではありません。ギリシャ語の

魂という意味のψ（psi）に由来します。
日本サイ科学で出逢う学者の方はみなそれぞれの先端科学を

究めた方です。

日本サイ科学会は国内に東北、中部、北陸、関西、九州と

５つの支部があります。本部関東の例会は１～２ケ月に１度

王子駅近くの北トピア７階７０１会議室で行われます。

テーマは占星学、オーブ、宇宙人、ＵＦＯ、物質化現象等

トンデモ科学です。出席者は３０～４０名です。質疑の時間

があります。更に講演者を交えた二次会が近くのレストラン

または居酒屋であります。学者だけでなく「不思議現象愛好

家」の肩書きを持つ方、宇宙人と逢った方、「万年中学生」の

（私）などのジレッタントなども混在しています。数回顔を

出し、改めて「ハハアン…」と確信したことがあります。

「非科学的な世界に関心を持つもの」は、並み外れた科学的

知識を持つ者」であり「一つの専門分野を究めただけでなく、
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別の分野にも造詣の深い方」であることです。

それに対して不思議現象を科学的でないと笑うものは、文

科系ジャーナリストに多いことです。昨年十月入会したばか

りですが、エライ方と直接話せるので楽しいです。

●瀬尾泰範氏／有名大学の理工科を出て独自の占星学を説き、

阿含宗の開祖桐山靖雄と修行を共にし、最近では密かに電子

吹奏楽器及びボーカルのレッスンを受けているというマルチ

人間です。とはいえ学者らしく見えません。私の賛辞です。

●志村則夫氏－歯周病より恐い－「歯みがき」病ー「歯医者

で虫歯が治らない理由」等の著書があります。読んで気づく
わ け

のは歯科医師の領域を十倍越えた方です。人間の身体全体、

人間という宇宙の中の生命、歯を顔の部品でなく歯を通して

人体を、宇宙を見ている方です。

●田中直隆氏は元帝京大学の教授でありコロンビア大学の客

員研究員である。４１册にのぼる著書の殆どが【小さい会社

のつくり方】【入門経営学】【渋沢栄一物語り】など、経済、

経営に関するものである。偶々サイ科学の定例会の会場で直

接講演を聞き思わずハラの中で笑えました。氏が大学生の時

「先生が実際に零細な飲食店など経営したら成功しますか？」

と質問すると「理論と実務とは違う」と答えられそれはオカ

シイと自ら小さな食品店を経営し成功したというのです。既

に半世紀以上零細ながら生臭い建設業の一つ電気工事業を細

々続けてきた私です。私が敬意を表するのは成功だけでなく、

氏が更に大きな企業を立ち上げたが信頼したものに裏切られ

辛酸を味っていることです。通常ここで性悪説を確認し護身

術と功利哲学で身を固めます。

この方の別の顔があります。池ノ上直隆。米国宗教法人「聖

パウロ教会主催（牧師）」です。

宗教は科学的知識のない時代の遺物、科学的知識の無いも

のが錯覚するもの、という常識があります。川端薫（空海の

真言密教）も奥村一郎（カトリック司祭、仏教にも深い造詣）

も保江邦夫も（世界的科学者、数学者、愛魂道の創設者・ル

ルドの泉で天使に逢っている、神道にも深く関与しています）

私レベル（トツチャン中学）の百倍千

倍の先端の科学知識（量子論 半物質

多次元解釈、ＤＮＡ、ＲＮＡ ） を

熟知している方です。逢ってみるとタ

ダの物知り博士でなくみな人間として

卓越した方です。

－８

我が家のコンクリート

床に滲みでた幼児像

抗酸化陶板浴 こころ
桶川市上日出谷７５０－２０

☎０４８－７２９－６０６２

企業者には二つタイプがあります。利益

と名声で一旗あげ故郷に凱旋したい人。事

業を通して自分の好みを実現したい人。両者の区別は明確な

わけではなくその割合はさまざまです。一管の笛を吹くのが

やっとの人もいればオーケストラ指揮できる人もいます。人

を楽しませたい、誰かの役に立ちたい、という思いで企業す

る人がいます。中には大企業になるケースもありますがやが

て身代を失う人もいて様々です。フトしたことで昨年から桶

川市の陶板浴「こころ｣に時々いきます。流行のガンも６年ま

え治ってしまい、今は年相応にアシコシがイカレてきたので

いくのです。暖めているとイタミが消えすぐ元に復ります。

５年も６年もかけてこうなったのです。簡単に治ってたまる

か、と思います。

病気いろいろありますが病気の王様はガンのようです。様

々な治療法や薬が開発されていますがガン患者は増えていま

す。早期発見で手術した方は社会復帰された方が結構います。

末期になると回復率は激減しますが末期の方でも民間療法

（！）で社会復帰されている方が相当数おられます。メジャ

ーな大病院では薦めないのでマスメディアではとり上げませ

んが、その治療法がいくつかあります。順位、割合は分かり

ませんが①身体を暖める事。②断食療法。③食事療法④ メン

タル療法等です。どの療法にしても精神的なものが基礎的条

件と思います。陶板浴は一回５０分が基本時間のようです。

１～２回で劇的変化は無いと思いますが１～２月続けガンが

縮小したり消えた方がかなりいます。

私は幸いガンは卒業しましたが人並みの老化現象がありま

す。整体、接骨の大半は保険がきかないので安くて４千円か

ら７千円くらいが相場です。時により人により治る場合もあ

り治らない場合もあります。治らない場合は責任は自分にあ

りと諦めます。

陶板浴の料金は１２００円（浴衣込みは１５００円）です。

時折【寝ころびヨガ】(参加費２００

０円)とか【シンギング．リン】（参

加費２０００円）とかリーズナブル

な料金で開催しています。経営者の

佐藤さんは零細経営者の私と雑談が

できる方です。

－９－



目からウロコの本
個人的な拘りですが不思議なことが好きです。霊と

か宇宙人ものはワイド番組によく取り上げられ、最期は

常連の科学者の代表と良く出る芸能人にエビデンスが

ない、バカげていると笑われてチョンです。

残念なことに私自身は不思議体験はゼロですが非

科学フアンです。／宇宙人は時空を超えて古代から来

訪している／水には記憶機能がある／ドコデモドアな

ど今なお興味あるテーマです。

皮肉にも（不思議なことに）科学的でない、と手を振る方は文科系やジ

ャーナリストに多いです。「オレはオカルトとかカミなど信じないからね」と豪

語する方は生涯中学生の私程度の知識もない方です。そんな私が桁違

いの知識を持つだけでなく人間としても桁違いの方に出合うことがありま

す。５００人１０００人の大会場でなく３～４０人の小会場でです。

余りに差があると讃歎するだけです。以前は主に書物で出会いました

が、最近はネットで見られます。昨年知った誰でも参加出来る「サイ科学

会」ではそういう方によく出会い、こんな方が何故ＴＶにでないのだろう。と

思いましたが、「ハハーン」と分かったこともあります。その理由は

その１ 芸能界に入っていないこと。

その２ スポンサー。デレクター外の世界に生きている

その３ 火星のキュリオシテイが矢じりを発見したのに感動する人

為替相場が急変したことに感動する人。様々です。

そんな私がここ半年間「アテンション・プリーズ！」とアナウンスしたいの

が下記の本です。

歯周病より恐い「歯磨き」病 志村則夫
(株)ｱﾄﾞｱ出版 １４００円

一流の学者であっても、ややアウトサイダーの方の講演が聞け

る「日本サイ科学会」でお会いした方です。

博士号をもつ歯科医師界のオーソリティであるにも拘わらず

地方の後援会などでは地元の歯科医師がハラハラするようです。

「歯はさほど熱心に磨かなくてもいい」というような講演をな

さるからです。ユーモラスな話を聞いてみるとなるほど合点が

いきました。端に奇をてらっての言葉ではなく、広汎な知識と

深い洞察力からの言葉なのです。大腸の中にも数え切れない微

生物がいて 複雑にして微妙な相互作用があるように口の中も小

宇宙だというのです。

－１０－

地震で転倒

食事後即バイキンが増えないために歯を磨こう！ではなく渋茶

でも飲んで食事の余韻楽しみ、それから歯を磨いた方が幸せで

はないか、というのです。

そういえば 明治初期の川柳に「歯を磨く子は死に易し」とい

う川柳がありました。楽しく読める本です。

いのちのエネルギー
川田 薫

発行 (株)きれい・ねっと ５００円

ここ１０年以上年間２００册以上購入しても、悲しい哉、消

化不良のまま書棚に飾っておくものもあります。年に数回目が

テンになりその方の本を残らず買い集める癖があります。それ

で古谷三敏、赤塚不二夫、水木しげる、内田康夫、池波正太郎

の本はほとんど持っています。７０歳過ぎてから必要もないの

に科学書に興味を持ちました。現在の先端科学は２０代の頃む

さぼり読んだＳＦの世界なのです。趣味、拘りの世界は人様々

と知りながら何冊か買って「読め」と 薦める悪癖があります。

今回、陶板浴の佐藤氏から薦められた「いのちのエネルギー」

川田薫はその日のうちに読み終え、押しつけ読みさせたい人を

数え過去最高１４册購入しました。更に全作品を購入しました。

私が痺れたのは作者が東大理工科系というビックネームの権

威でありながら７０歳にして「私は傲慢だった」と述懐されて

いることです。

「生き方を創造する生命科学」１９９７．４．２５

｢生命の正体は何か」 １９９７．１１．１

｢いのちのエネルギー」２０１２．４．２２

｢生命誕生の眞実」 ２０１２・９．２３

「クリーニングの眞実」 ２０１３．６．１

｢新生地球の歩き方」２０１４．１．２３

｢地球農学の構想」２０１５．５．１５

｢宇宙の真理が変わるとき」超空海伝 ２０１７．５．１１

著書 抜粋

「見て見て 私が私が」となる人。攻撃してやっつけることで

自分の存在を主張する人、バーチャルな世界に逃場を見付ける

人。…孤立し、傷つき宇宙からのつながりが絶たれてしまいま

す。

－ 1１－

‐散歩犬 ＭＯＫＯ ‐

Ｙ［今朝のニュースを見たかい

人間って恥ずかしいね

また親が女の子を殺したよ」

Ｍ「獣の世界でも子殺しはある
けもの

羆が他のオスの子を殺そうとす
ひぐま

るの見たことあるよ」

Ｙ「でも動物のメスは自分の子を守るだろう

人間のメスは自分の産んだ子を守らなかったんだ。

恥ずかしい」

Ｍ「ほんとですか、私達犬や猫には考えられないよ」

Ｙ「それからね。今日も新聞やＴＶを見ると世の為に戦う

人達がいるよ

困るのは双方とも立派な方なんだ」

Ｍ「どちらも正しいので吠えた後は噛みつくね」

Ｍ「何が、誰が、正しいんだろうね」

Ｙ「自信を持って語る人がいるね」

Ｍ｢分からないことが分からないんだね」

Ｍ｢神様がいるのに仏様って何で生まれたんだろうね｣

Ｙ「日々愚かで悲しい世界を見てるうち

蓮の花の上にじっとしていられなくなったんだよ

共に悲しんでくれるだけだけどね」

－ 1２－


